
賀潘叔百歲壽辰 300人向工聯前輩致敬

「曉日春暉」徵文繪畫育童環保意識
作品佳句將結集成信 致函特首籲更多人做「環保小衛士」

創科局：遺憾Google仍未移除國歌錯誤資訊

要達到2050年前實現碳中和的目標，需

讓孩子從小認識環保的重要性。由香港致雨

慈善基金會與曉日春暉—愛心獎許曉暉紀

念基金聯合主辦的第一屆「曉日春暉」兒童

環境徵文及繪畫比賽，邀請小學生從題目

「假如大自然會說話」和「我家的垃圾去哪

裏了」中二選一完成作文或繪畫作品，藉此

培育他們的生態環保意識。主辦方昨日舉行

頒獎典禮暨優秀作品展示會，並把學生們的

作品佳句結集成「給李家超特首的一封

信」，邀請特首呼籲更多人成為「環保小衛

士」，攜手共建美麗香港。
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◆責任編輯：陳啟恒本 港 新 聞

◆文/圖：香港文匯報記者 姜嘉軒

是次比賽於2022年第四季度啟動，向初小和高小學
生徵集文字和圖片作品，共19間學校超過600份

學生作品參賽。頒獎典禮暨優秀作品展示會昨日在九
龍灣零碳天地成功舉行，選出一等獎13份、二等獎23
份、三等獎33份、優秀獎87份，並選出了5所優秀組
織學校及13位優秀指導老師。
各參賽作品充滿了學生對大自然的誠摯關懷，以及
豐富的想像力。例如有學生想像獨角獸跟人類說話，
警醒人們「只有清澈的湖水，碧綠的樹蔭，蔚藍的天
空，才能讓獨角獸回歸和人類相處」；有作品為山嶺
發聲，「請大家愛護我！」還有學生分享家裏如何把
垃圾循環再用，好比把牛奶盒變成玩具車，水瓶則化
身花瓶，立志盡力不浪費。

女生郊外遊學識帶走垃圾
來自香港道爾頓學校的小四女生明心玥於比賽中勇
奪一等獎，她的作品把大自然化作爺爺，親身講述人
類索取資源、排放廢物對「他」造成的創傷。心玥分
享自己對大自然受傷害是感同身受，因此在日常生活
中都會注意環保，「例如將食物包裝做好分類，而在
郊外遊玩時，要將垃圾帶走，因為我知道留在野外，
那些小鳥、小動物有機會吃掉，而最終受害的還是我
們，所以保護好大自然，就是保護好自己。」
同樣來自該校的小四孿生姊妹余若嘉和余若嫙，各

自贏得二等獎。若嘉分享平常在家都比較環保，「就
不會買太多玩具，而且家裏看過的報紙也會做好回
收，不會隨便丟到垃圾桶。」
若嫙續說，有時候在外面買東西、買外賣時難免會

有膠袋，「我們會把它（膠袋）回收起來，當有需要
的時候，比如學校帶我們去游泳時，就可以用來裝東
西。」

上學自備水壺 不用膠瓶
香港正覺蓮社佛教陳式宏學校小二女生陳欣蔚，於

作品中畫了一個和藹可親的地球，還有努力做垃圾分

類的自己，「我覺得這樣做可以環保一點，『地球叔
叔』就無咁容易會病。」她分享自己每天上學都會自
備水壺，「不用膠瓶，減少浪費！」
為進一步呼籲更多人參與到愛護自然與城市的行動

中，主辦方萌生了集結「環保小衛士」的想法，將作
品佳句如「減少不必要的網購，這樣可以減少包裝產
生的垃圾」、「我們要少用一次性物品，比如紙巾、
塑料杯、瓶和餐具」、「做好垃圾分類，這樣有利於
垃圾回收利用」等結集成信，並將致函特首李家超，
盼望他能於百忙中傾聽學生心聲，加入呼籲更多人關
心和參與環保。

◆頒獎典禮邀請超過50名獲獎學生及家長和4所參與學校代表出席。

◆陳欣蔚表示，自己每天上學都會自備水壺。

◆左起：孿生姊妹余若嫙和余若嘉分享家裏的環保方
法。

◆明心玥相信，保護大自然也是保護自己。

香港文匯報訊（記者 姬文風）接
連有港隊參與的國際體育賽事發生播
錯國歌事件。創新科技及工業局局長
孫東昨日出席電台節目後會見傳媒時
表示，特區政府注意到目前在
Google的搜索網站裏面，還有不少
明顯錯誤的信息，對Google一直未
移除錯誤資訊表示遺憾。
孫東表示，政府資訊科技總監辦公
室的同事於過去一段時間已經做了大
量工作，現時能夠反映正確資訊的網
站，在搜索引擎的排名上已經有大幅
度的改進。這段時間特區政府也本着
最大的耐心、誠意和專業的精神，一
直與Google保持密切溝通，希望一
起妥善解決問題。
「我們的看法是這樣的，Google
作為一個國際知名的網絡搜尋供應
商，應該履行它應有的企業責任，確
保向它的用戶提供正確的網絡資
訊。」不過，特區政府注意到，目前
在Google的搜索網站裏面還有不少
明顯錯誤的信息，例如把黑暴歌曲定
義為「香港國歌」，明顯與事實不
符，「繼續把這些錯誤信息放在網
上，與Google自身的政策是相違背
的，有可能繼續會被一些人加以利
用。」
因此，孫東強調，希望Google能

夠跟特區政府相向而行，盡快妥善地
解決相關問題。

香港文匯報訊（記者 林熹）對於香港一些體育代表隊近期參加國際賽事時發
生播錯國歌事件，民建聯主席李慧琼日前接受電視節目訪問時認為，多次發生類
似錯誤是不能接受，日後應由專人向賽事的主辦單位提供國歌。「一而再，再而
三出錯是不能接受的，不能只是說在搜尋器找到錯的國歌作為一個解釋的理由，
我覺得是沒可能讓這件事無止境地發生下去。特區政府是責無旁貸的，其中一個
想法是否由專人向主辦單位提供國歌，沒可能要主辦單位搜尋國歌，我覺得當中
事件未必如此簡單。」她透露，中央雖然沒有就事件與她溝通，但相信中央一定
關心。
另外，作為新任全國人大常委會委員，李慧琼表示，她計劃每次參加全國人大

常委會會議後，都向市民介紹及分享會議的有關內容。她指，此舉是希望讓香港
市民了解及掌握國家法例，有助於融入國家發展大局。
被問及如何平衡全國人大常委會、立法會、區議會和民建聯的工作，李慧琼則

指會以國家事務為先，並重申要再與持份者溝通，不過，若立法會有一些她必須
在席投票的項目，便到時才再處理。

李慧琼倡專人向主辦方提供國歌

香港文匯報訊（記者 姬文風）香港特
區政府與國家科學技術部日前在北京簽
署《加快建設香港國際創新科技中心的
安排》。特區政府創新科技及工業局局
長孫東昨日在電台節目中進一步提到，
這是全國兩會後香港與國家層面簽署的
首份重要文件，充分體現國家與特區政
府對創科發展的高度重視。他強調，香
港是國家科技力量的重要組成部分，對
國家發展有極大助力，在國際地緣政治
下，香港必須加快建設國際創新科技中
心，盡快成為強國的重要支撐。
「在當前錯綜複雜的地緣政治環境

下，香港的發展不僅是科研，包括在其
他方面，應該說困難是增加的，但另外
一方面，我覺得機會也增加了……如何
通過科技突圍而出，這是我們香港正面
臨的一個非常重要的課題。」孫東表
示，香港科研獲得海內外廣泛認可，應
承擔更多科研任務，利用「一國兩制」
優勢，協助國家建立現代化產業，並透
過香港走向世界。
他分享指，國家正安排推進內地一

些重大科技基礎設施向香港開放，例
如大灣區超算中心、散裂中子源等國
家重大基礎設施，亦會推動內地科技
資源與香港共享，包括科研成果、科
研論文等，並正考慮透過行政、立法
等措施，規管香港如何使用內地數
據。
河套區方面，孫東指中央全力支持河

套區的發展，在「一區兩園」基礎上，
研究在區內試行專屬跨境政策，逐步實
現人流、物流、資金流、信息流等創新
要素便捷流動。

港深創科園首批3廈明年底落成
另外，位於河套區的港深創科園首批3

幢大樓最快於明年底落成，孫東表示，
計劃明年開始招商，不少企業有意進
駐，「除了生命健康科技領域以外，還
包括人工智能、數據科學，有些企業很
感興趣，因為牽涉到跨境，可以享受兩
地得到數據的便捷。當然也有一部分做
新能源、精密先進製造的企業感興趣，
估計未來主要是這幾個大方向。」
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立法會上周五首次審議
政府提出的《法律執業者
條例》修訂內容，規範海
外律師以專案認許方式來

港參與涉及國家安全案件的訴訟。律政司副司
長張國鈞昨日接受電視節目訪問時指出，修訂
內容是以逐個個案處理形式設計，海外律師處
理國安案需先取得證明書，此舉是避免日後讓
「有心人」不停委任海外律師，用此手段玩弄
法律程序，浪費更多司法資源。對於大律師公
會及律師會將分別訪京，他形容「樂見他們掌
握國家最新布局」。
張國鈞出席無綫節目《講清講楚》時強調，

修訂《法律執業者條例》並非「一刀切」，是
為全面反映人大釋法的精神。他又指，律政司
提出增設「申請前甄別程序」及「覆核機制」是為
避免有人濫用機制拖延法律程序，「在諮詢
期間聽到意見，指有潛在濫用制度的機會，例
如有人不斷委任海外律師，以拖延法律程序，

因此有必要填補漏洞。」他指香港已較其他普
通法司法管轄區開放，表示其他地區沒有容許
海外律師處理案件，亦不設專案認許制度。
關於律政司建議的修訂提出，不論案件屬民

事、刑事或其他性質，任何涉及國家安全案件
的海外律師或大律師專案認許，須按例先向行
政長官提出並取得證明書，張國鈞表示，律政
司今次修例要從釋法和制度設計作好制度前
置，若案件不涉及國安事件，海外律師仍可來
港處理。
香港大律師公會及香港律師會日前宣布，將

分別於本月底及4月中旬赴北京訪問，其中大
律師公會更是5年來首次訪京。張國鈞表示，
多了解與交流是好事，可讓他們更了解及掌握
國家政策。就法律人才交流，向市民推廣法治
精神，他形容為「應有之義」，指律政司與兩
個律師團體合作十分緊密，形容加強溝通會產
生協同效應，可讓律政司的工作事半功倍。

◆香港文匯報記者 林熹

海外律師處理國安案須證明書
張國鈞：可免有人玩弄法律程序香港文匯報訊 為慶祝工聯會成立75周年，工聯會昨日

舉行「向前輩們致敬暨祝賀潘叔百歲壽辰」活動，感謝工
聯會和各工會、地區服務處前輩們的艱辛努力、堅毅打
拚。嘉賓及會務同仁約300人在現場一齊為會務顧問潘江
偉（潘叔）慶祝百歲壽辰，一起為潘叔唱生日歌、切生日
蛋糕，傳揚愛國工運、薪火相傳、生生不息的精神。
工聯會會長吳秋北致辭時表示，「百年」是今次大會的
主題，工聯會有很多百年工會，其中很多令人敬佩的工運
前輩將寶貴的青春奉獻了給愛國工運事業，潘叔更開啟了
個人的第二個百年奮鬥目標。潘叔是東江縱隊的老戰士，
即使抗戰中負傷但毫不後悔，現在工聯會在沒有硝煙的戰
場上，同樣需要堅定的意志和勇於擔當。
工聯會理事長黃國指，潘叔是「標杆」，即使遊走在生
死邊緣也堅持奮鬥。今年是工聯會75周年，他勉勵工聯年
輕一代不要辜負潘叔和工會前輩為國家、工聯會及工會的
付出和努力。

麥美娟：前輩奮鬥奠好基礎
民政及青年事務局局長麥美娟致辭時表示，工聯會與其
他團體的不同是擁有自己的歷史和根源，正是工運前輩的
艱苦奮鬥，為現在工聯會的發展打下良好基礎。
嶺南大學榮譽教授劉蜀永、東江縱隊歷史研究會會長尹

小平均於活動上表示，年輕一代沒有忘記工運前輩的付
出，當年印刷工會三十多人參加抗戰，其他成員都在抗日
期間為國捐軀，僅有潘叔和賈華生還，抗戰後潘叔回港重
建工會，反映他一生獻身愛國事業的偉大精神，這是值得
青年一輩學習的。
潘叔昨日在家人陪同下出席活動，雖然他已百歲高齡，

仍然精神抖擻，他更勉勵工聯人承傳優良傳統和奮鬥精
神，繼續為國家和香港作出貢獻。

◆工聯會昨日舉行「向前輩們致敬」活動，並一同為潘江
偉（潘叔）慶祝百歲壽辰。 工聯會Fb圖片
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